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ЗМІНА ВИБОРЧОЇ
АДРЕСИ: ПРАВО
ТА ВІДПОВІДАЛЬНІСТЬ
НЕМА ДИМУ БЕЗ ВОГНЮ. ЧУТКИ ПРО МАСОВУ РЕЄСТРА-
ЦІЮ ГРОМАДЯН В НАСЕЛЕНИХ ПУНКТАХ ТАЇРОВСЬКОЇ 
ГРОМАДИ ОКРЕМИМИ УЧАСНИКАМИ ПЕРЕДВИБОРЧИХ 
ПЕРЕГОНІВ, ВІРОГІДНО, МАЮТЬ ПІД СОБОЮ ПІДГРУНТЯ. 
ОТЖЕ, ЗА ВІДСУТНІСТЮ ПРЯМИХ ДОКАЗІВ ЦЬОГО, ПРО 
ВСЯК ВИПАДОК ЗАСТЕРЕЖЕМО, ЩО СПРОЩЕНА СИСТЕ-
МА ЗМІНИ ВИБОРЧОЇ АДРЕСИ, ЯКА МОЖЕ БУТИ ВИКО-
РИСТАНА В МАНІПУЛЯЦІЯХ З ВИБОРЦЯМИ, ПЕРЕДБАЧАЄ 
ДУЖЕ ЧІТКУ, ПРОПИСАНУ В КРИМІНАЛЬНОМУ КОДЕКСІ, 
ВІДПОВІДАЛЬНІСТЬ. 

Варто пам’ятати, що 
спрощена можливість ре-
алізувати своє виборче 
право не відміняє й від-
повідальності за введення 
в оману.

Відповідно до статті 
158 Кримінального кодек-
су України, якщо виборець 
умисно надає неправдиві 
відомості до органу веден-
ня Державного реєстру 
виборців, то може понести 
покарання в вигляді поз-
бавлення волі на строк від 
2 до 4 років.

А якщо це умисне вве-
дення в оману та надання 
неправдивих відомостей 
до Реєстру відбувається 
за попередньою змовою 
групи осіб (наприклад, 
кандидат здійснює підкуп 
виборців та вмовляє їх ма-
сово змінювати виборчу 
адресу до його округу з ме-
тою маніпулятивного збіль-

шення голосів за себе), то 
кожен учасник такої групи 
може отримати строк від 
7 до 10 років позбавлення 
волі.

Так, станом на серпень 
«прирост» населення в 
Таїровській громаді склав 
більш ніж 600 осіб. Ма-
буть, маючи на увазі це, 
нещодавно один з канди-
датів в місцеві депутати 
оприлюднив інформацію 
про масову реєстрацію ви-
борців в житлових масивах 
«Райдужний» та «Друж-
ний». При тому таїровський 
політик стверджує, что в 
одній квартирі може бути 
зареєстровано одночасно 
декілька десятків осіб. Але 
доказів цьому кандидат в 
депутати не надав. Також 
невідомо, чи була подана 
ним заява з цього приводу 
в правоохоронні органи.

Данило Горячкін

ТИМУР ХАСАЕВ:
«Я ВОЗВРАЩАЮСЬ,
ЧТОБЫ ЗАЩИТИТЬ
И ВОЗРОДИТЬ
ГРОМАДУ!»

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ
ТАИРОВСКОЙ ОТГ!
За последний год наша громада, име-

ющая невероятный потенциал для разви-
тия и благополучия, погрузилась в полити-
ческий и социальный хаос. Действующая 
власть продемонстрировала абсолютную 
спепоту и глухоту в каждом вопросе, ка-
сающемся интересов людей.

Видя все это и понимая, сколько сил 
положил мой отец, Хасаев Хасан Гаруно-
вич, ради процветания громады, я принял 
твердое и окончательное решение про-
должать дело отца.

В этом моем решении меня поддержа-
ла команда профессионалов – грамотных, 
ответственных, инициативных людей с 
незапятнанной репутацией, чья работа в 
будущем позволит всем нам гордиться 
нашей громадой и ставить ее в пример 
как успешную и независимую от олигар-
хических кланов.

Для того, чтобы реализовать самые 
смелые планы по социальному и экономи-
ческому возрождению Таировской ОТГ и 
при этом сохранить культурно-историче-
ские традиции нашего края, нужна ваша 
поддержка, дорогие жители громады!

Больше никаких компромиссов и ни-
каких авансов! На этот раз наша много-
страдальная громада не имеет права оши-
биться! Потому что каждая ошибка стоит 
бюджетных миллионов и потерянных лет.

Вместе мы – сила! Вместе мы – грома-
да! И вместе мы построим будущее!

Ваш Тимур Хасаев

25
ЖОВТНЯ

ТИ
ВИРІШУЄШ

МАЙБУТНЄ
СВОЄЇ ГРОМАДИ!

МІСЦЕВІ ВИБОРИ
В УКРАЇНІ
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ИСПЫТАНИЕ
ТЕМА НОМЕРУ

Не стать окраиной мегаполиса, а самому мега-
полису показать, как можно жить в комфорте 
и красоте, мире и согласии – вот, собственно, 
конечная цель создания на карте страны Таи-
ровской ОТГ.

Вы же даже сессии проводите без публикации 
всех проектов решений в закрытом режиме, 
прикрываясь пандемией! Повестки дня меня-
ете непосредственно в день проведения сес-
сионных заседаний! А главные вопросы на них 
– конечно же, земельные: склоны, парковые 
зоны, МАФы – все, что вас интересует.

Напомню, это вторые 
по счету выборы с момента 
создания Таировской объе-
диненной территориальной 
громады (сокр. ОТГ). Отли-
чие лишь в том, что первые, 
состоявшиеся в конце 2017-
го года, имели статус внео-
чередных. Но без них было 
не обойтись: слишком уж 
высоки были риски всей об-
щей площадью Таировского 
поссовета прирасти к Одессе, 
став ее окраиной. Нет, не то, 
чтобы это плохо и трагично, 
но люди прекрасно понима-
ли: децентрализация и новая 
форма местного самоуправ-
ления – ОТГ – дает массу 
преимуществ, позволяя са-
мостоятельно распоряжать-
ся средствами, развивать 
инфраструктуру, создавать 
новые рабочие места и ком-
фортные условия для жизни 
местных жителей. Не стать 
окраиной мегаполиса, а са-
мому мегаполису показать, 

как можно жить в комфорте 
и красоте, мире и согласии 
– вот, собственно, конечная 
цель создания на карте стра-
ны Таировской ОТГ.

К слову, из множества 
населенных пунктов, гранича-
щих непосредственно с Одес-
сой, лишь Авангард и Таирово 
решились в тот момент на 
создание ОТГ. Все остальные 
– от Фонтанки и Крыжановки 
до Молодежного и Великодо-
линского – процесс создания 
автономных громад отложи-
ли на сейчас. Тогда же, в 2017-
ом году, Таировский голова 
Хасан Хасаев был непрекло-
нен: если сегодня не прове-
сти выборы – другого шанса 
может и не быть. С ним был 
абсолютно согласен Авангар-
довский голова Сергей Хру-
стовский. Честь и хвала ему 
за это! Он смог безальтерна-
тивно победить на внеоче-
редных выборах, тем самым 
продолжив свою созидатель-
ную и конструктивную работу 
в своей громаде. Результаты 
ее видны невооруженным 
глазом: небольшой по разме-
рам поселок превратился в 
интенсивно развивающийся 
населенный пункт, число жи-
телей которого стремительно 
растет. Да что там говорить, 
если сама громада за эти 3 
года расширилась до Новой 
Долины, а ныне и Хлебодар-

Бурлаки в части освоения 
многомиллионного бюдже-
та, что лишний раз не хочется 
заострять на этом внимание. 
И все же, когда подконтроль-
ные ей СМИ доблестно ра-
портуют о том, как много дел 
хороших и важных сделано 
или вот-вот будет выпол-
нено, хочется спуститься с 
небес на грешную землю и 
просто спросить: «Эй, ребя-
та! Вы чего людей за дураков 
держите?» Вешая откровен-
ную лапшу на уши, рассчи-
тывая на короткую память 
избирателей, замыливая очи 
и нещадно расходуя милли-
оны бюджетных средств, вы 
ждете ответных дифирам-
бов, но их не будет. Потому 

что бюджет 2020-го года, 
а это, на секундочку – пол-
миллиарда гривень! – при-
нимался без обсуждения. 
Вы впарили в него все, что 
захотели сами, но отнюдь 
не по-хозяйски. Ну, да, цель-

то была другая, чтоб народ 
увидел перемены: там новую 
дорогу, там детскую пло-
щадку, там въездную арку, 
а вот там – остановку обще-
ственного транспорта. Не 
для себя – для народа! А для 
себя – джип и микроавтобус. 
Народу хватит социальной 
маршрутки! Но рапортовать 
не забываем: «Это сделали 
мы!»

Только где же он – хоть 
какой-нибудь маломальский 
отчет о проделанной рабо-
те и потраченных финансах? 
Расскажите в публичных 
отчетах врио головы и депу-
татского корпуса: кто, что, 
чего сделал и добился в за-
вершении своей каденции? 
Вы же даже сессии проводи-
те без публикации всех про-
ектов решений в закрытом 
режиме, прикрываясь пан-
демией! Повестки дня меня-

ете непосредственно в день 
проведения сессионных за-
седаний! А главные вопросы 
на них – конечно же земель-
ные: склоны, парковые зоны, 
МАФы – все, что вас интере-
сует. Такое впечатление, что 
живете по принципу: «После 
нас хоть потоп!» От истины 
недалеко: за год эта «вре-
менная» власть натворила 
столько, что новой придется 
потратить немало времени, 
чтобы отменить все незакон-
ные решения. А что касается 
движения вперед и реализа-
ции жизненно необходимых 
проблем громады – то тут 
тоже все будет не так радуж-
но: кто его знает, сколько к 
тому времени останется на 
счету средств налогоплатель-
щиков?! Миллион на ФАП, 

миллион на школу, там дом 
утеплим, там дорожку по-
строим. Отчет громада уви-
дит, наконец? На конец ва-
шей «временной» каденции: 
сколько потрачено и сколько 
осталось на счету средств?

ИСПЫТАНИЕ
ВЫБОРАМИ

Новый Избирательный 
кодекс, принятый Верховной 
Радой специально для мест-
ных выборов 2020-го года, 
заставил изрядно понервни-
чать нынешних представи-
телей власти и депутатского 
корпуса Таировской ОТГ. 
Ведь он – Кодекс – по сути 
разрушил существующие га-
рантии повторения успеха 
на прошлых выборах, когда 
условный кандидат на ус-
ловном округе в условном 
населенном пункте ясно и 
четко понимал: для победы 
необходимо 50-100 голосов. 
Если нет столько симпатиков, 
голоса можно купить в пря-
мом смысле вместе с обеща-
ниями. Потом все вернется с 
лихвой. Такая уж многолет-
няя традиция у нас в Таиров-

ском поссовете – держаться 
за депутатство из каденции в 
каденцию. Таких здесь мно-
го, что заседают в местном 
парламенте со времен незаб-
венного Дмитрия Венгера, 
когда за ходом голосования 
никто никогда не следил, а 

сессии проводились прямо 
в тесном кабинете поселко-
вого головы, чего далеко хо-
дить?!

Итак, заявиться в депута-
ты в новую каденцию – это 
традиция тех, кто к самому 
депутатству единожды при-
коснулся. Зато я лично не 
видел ни одного бывшего 
депутата, чтобы в конце сво-
ей каденции тот заявил: «Все, 
не хочу, устал, даю возмож-
ность реализоваться дру-
гим». Но что делать сейчас, 
когда все снова хотят, а вы-
боры состоятся только лишь 
по партийным спискам?! Из-
бирательных округов всего 
3. И люди, которые придут 
на голосование, прежде все-
го, должны определиться с 
партией, которую они под-

держивают. А потом уже 
определиться с кандидатом 
от нее и найти, может быть, 
знакомую фамилию. Согла-
ситесь, задачка архисложна 
как для избирателя, так и 
для кандидата! Но это еще 
не все. Победу кандидата 
определяет теперь прежде 
всего партийный результат 
в процентном отношении. 
Если партия не преодолела 
5-ти процентный порог до-
верия избирателей, всем ее 
кандидатам «до свидания, до 
следующих выборов». Судь-
ба других партий, преодо-
левших заветную цифру «5», 
зависит также от конечного 
результата голосования: чем 
больше процент доверия из-
бирателей, тем больше пред-
ставителей партии в местном 
совете. Огромное значение 
имеет также индивидуаль-
ный рейтинг кандидата от 

партии. Тут все просто: чем 
больше за него проголосова-
ли, тем больше у него шансов 
попасть в заветное число по-
бедителей.

И еще одно существен-
ное «но», на которое стоит 
обратить внимание – им-

перативный мандат. Речь о 
том, что партия в ходе де-
путатской каденции вправе 
отзывать из совета тех де-
путатов, которые, скажем 
так, не оправдали надежды 
избирателей. Абсолютно 
верное решение! Настоящий 
удар по «продажности» де-
путатов и их голосов. Ранее 
отзыв депутата предполагал 
процедуру практически не-
выполнимую. Ныне же – все в 
руках политсилы, от которой 
депутат представлен.

Естественно, все наши ны-
нешние «можновладці» жела-
ли связать свою дальнейшую 
судьбу с Президентской пар-
тией «Слуга Народа» – самой 
рейтинговой в Украинском 
политикуме. Но подавляю-
щее большинство «спецпро-
верку» не прошли. И полете-
ли тогда «орлы» в различные 
пристанища с многообеща-
ющими названиями и наде-
ждами на преодоление 5-ти 
процентного барьера: «За 
майбутнє», «Довіряй ділам», 
«Перемога Пальчевського», 
«Наш край». Кто, куда и где 
«приземлился» – все вско-
ре станет ясным. А что же 
«врио царя»? Куда пожалуете 
на сей раз, господа Бурлака, 
Гуславский и сотоварищи? Не 
уж-то партия «Батькивщина», 
которой 17 лет отдал Хасан 
Хасаев, «слилась» под ваш 
олигархический клан? Если 
это окажется правдой, и вы 
действительно будете пред-
ставлены от этой партии на 
предстоящих выборах в Таи-
ровскиую ОТГ, то это будет 
верх цинизма – вашего, пре-
жде всего. И представителей 
одесской «Батькивщины», 
которые попросту наплевали 
на святое имя и память Хаса-
на Гаруновича Хасаева. Все 
без исключения избиратели 
должны об этом знать!

«НЕ ВАЖНО, КАК
ГОЛОСУЮТ, ВАЖНО –
КАК СЧИТАЮТ!»

Ну, как обойти внимани-
ем новый состав Таировской 
поселковой территориаль-
но-избирательной комиссии 
(сокр. ТИК)? Вы же все пони-
маете, насколько ключевое 
значение для проведения 
выборов имеет этот колле-
гиальный орган?! В конце 
концов, оглашает результа-
ты голосования и вручает 
заветные мандаты кто? Пра-
вильно, председатель ТИКа! 
В Таировской комиссии ныне 

ское, и Великий 
Дальник заявили 

в один голос о 
желании быть в 

составе Авангар-
довской ОТГ.

К сожалению, с 
Таировской громадой по-

добный успех не произошел. 
Чрезвычайно обидно иногда 
слышать о том, как сожале-
ют некоторые сухолиманцы, 
что в процессе объединения 
тогда отдали предпочтение 
Таировской ОТГ. Но самая, 
конечно же, большая тра-
гедия произошла именно в 
жизни ее создателя – Хаса-
на Гаруновича Хасаева. Его, 
имевшего беспрецедентную 
поддержку людей, тогдаш-
няя власть напрочь не видела 
у руководства громадой. Об-
ластной губернатор Максим 
Степанов открыто намекал 
на то, что причина в «партий-
ности» самого Хасаева. Мол, 
достаточно сменить член-
ский билет тимошенковской 
«Батькивщины» на порошен-
ковскую «Солидарность» и 
все вопросы отпадут. Хасан 
Хасаев и здесь был непрекло-
нен: «Как я могу предать пар-
тию, в которой нахожусь поч-
ти 20 лет?». Что было дальше 
– всем хорошо известно: его 
не допустили к выборам, на-
зло врагам победил его сын, 

целый год избирательная 
комиссия не регистрировала 
победителя, а когда все же 
это случилось, всего через 8 
месяцев работы он был снят 
с должности путем подкупа 
большей части депутатско-
го корпуса олигархическим 
кланом Галантерника-Босен-
ко. По сути, получился та-
кой себе реванш: проиграв 
Хасаеву войну за присоеди-
нение к городу, «хозяева» 
Одессы установили контроль 
за территорией, незаконно 
сняв с должности его сына. 
Здоровье самого же Хасана 
Гаруновича подкосило пре-
дательство части депутатов, 
которых он считал своими 
сторонниками. Были среди 
них и те, в которых видел 
настоящих друзей. Были и та-
кие, которые просто клялись 
ему в верности, глядя в глаза. 
А потом… А потом его не ста-
ло… И Тимур, его сын, после 
похорон отца сказал, как от-
резал: «Хорошо зная весь де-
путатский корпус Таировской 
ОТГ, я просто не вижу смысла 
возвращаться туда работать 
даже по решению суда. Пото-
му что работать, а уж тем бо-
лее созидать там не с кем!»

ЧТО ОНИ НЕ ДЕЛАЮТ –
НЕ ИДУТ ДЕЛА…

Уже столько говорено об 
«успехах» команды Ларисы 

В ТАИРОВСКОЙ ГРОМАДЕ, КАК И ПО ВСЕЙ 
СТРАНЕ, СТАРТОВАЛА ПРЕДВЫБОРНАЯ 
КАМПАНИЯ ПО МЕСТНЫМ ВЫБОРАМ. ПРО-
АНАЛИЗИРУЕМ РАСКЛАДЫ И ШАНСЫ ПО-
ТЕНЦИАЛЬНЫХ КАНДИДАТОВ, ЖЕЛАЮЩИХ 
СТАТЬ К УПРАВЛЕНИЮ ТАИРОВСКОЙ ОТГ НА 
БЛИЖАЙШИЕ 5 ЛЕТ

Валерий Зимовец,
журналист, общественник

Победу кандидата определяет теперь прежде 
всего партийный результат в процентном от-
ношении. Если партия не преодолела 5-ти про-
центный порог доверия избирателей, всем ее 
кандидатам «до свидания, до следующих вы-
боров».
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ГОЛОВНЕ ЗА МІСЯЦЬ

КОМЕРЦІЙНІ ПРОЕКТИ ВЛАДИ: МАФИ 
ВСУПЕРЕЧ ЗДОРОВОМУ ГЛУЗДУ

В Таїровській ОТГ розпо-
чалося велике будівництво 
торгівельних МАФів. Судя-
чи з усього, селищна рада 
провела прискіпливу ревізію 
вільних земель – тих, які ще 
не встигла розподілити, – в 
підсумку в громаді виявилось 
декілька незайнятих місць 
для невідомих підприємців.

За останній час техніка 
вже почала готувати зе-
мельні ділянки під торгівлю 
біля Совіньйону та на в’їзді в 
Червоний Хутір, а в самому 
хуторі на перехресті вулиць 
Центральної та Лабораторної 
торгівельна конструкція з’я-
вилася протягом однієї ночі.

Такі дії, схвалені таїровсь-
кою владою, обурюють міс-
цевих жителів. Активісти 
перешкоджають роботі бу-
дівельної техніки, а у випадку 
з вже встановленим павільйо-
ном навіть пішли до очільниці 
громади Лариси Бурлаки. Яка, 
наразі, не знайшла в своїх діях 
нічого протизаконного.

– Ми не проти розвитку 
торгівельної інфраструк-
тури, – говорить активіст-
ка з Червоного Хутора Ва-
лентина Копетинська, – але 
приорітет в отриманні 
можливості здійснювати 
підприємницьку діяльність в 
наших населених пунктах по-
винні мати їх мешканці.

Крім того, розбудова 
торгівельних об’єктів у Чер-
воному Хуторі порушує пра-
вила безпеки дорожнього 
руху. На перехресті вулиці 
Центральної та проспекту Не-
бесної Сотні такі конструкції 
зовсім не залишили місця для 
пішоходного тротуару, а на 
перехресті вулиць Лабора-
торної та Центральної, яке по 
суті є складним та небезпеч-
ним, встановлений павільйон 
зовсім лишає водіїв, які виїзд-
жають з другорядної дороги, 
огляду.

Грубі порушення допуска-
ються і в підготовчих робо-
тах біля Совіньйону.

– МАфи в Совіньйоні 
планують розташувати на 
ділянці, по якій проходять 
важливі комунікації: кабель 
високої напруги та два ка-
налізаційних колектора, 
– стверджує голова Народ-
ного бюро розслідувань 
Володимир Букач. – вже 
при розрівнянні грунту на 
цій ділянці трактор оголив 
цей високовольний кабель. 
Це може закінчитися вели-
кою бідою.

Але таїровську владу 
ці питання не турбують. Ні 
самостійно, ні під тиском 
громадськості, змінювати 
свої рішення вона не зби-
рається. Проте металевий 
каркас майбутнього ринку 
на в’їзді в Червоний Хутір 
все ж таки був демонтова-
ний. Хто це зробив, наразі 
не відомо. Отже, притисто-
яння між місцевою владою 
та здоровим глуздом тільки 
починається.

Данило Горячкін

ЧЕРВОНИЙ ХУТІР:
ПОБИТТЯ БЕЗ ПОКАРАННЯ

15 вересня на вулиці Лабо-
раторній в Червоному Хуторі 
був побитий 42-річний місце-
вий мешканець Олександр 
Дронов. В результаті побиття 
постраждалий отримав трав-
ми середньої тяжкості, зупи-
нити кровотечі вдалося тіль-
ки завдяки зусиллям лікарів 
швидкої допомоги. Попри 
наявність свідків та винних, а 
також інформації про повну 
картину події, дільничий 
інспектор Овідіопольського 
відділу поліції Євген Бедрій, 
за словами активістів, не про-
явив ніякої зацікавленості в 
розкритті злочину.

Бійка почалася з особи-
стого конфлікту між меш-
канками будинку №13/3 
Світланою Ковардинскою та 
25-річною Анастасією. Кон-
флікт переріс в агресію з боку 
Ковардинскої, і як тільки вона 
почала застосовувати фізич-
ну силу, дівчина Анастасія 
стала кричати і просити про 

допомогу. Олександр Дро-
нов, який випадково опи-
нився поруч, заступився за 
Анастасію.

Агресивно налаштована 
Ковардинская почала звати 
на допомогу своїх кварти-
рантів, які миттю опини-
лися у дворі будинку для 
розправи з ні в чому невин-
ним Олександром. На фото 
– результат побиття Дро-
нова, якого після інциденту 
забрала в лікарню карета 
швидкої допомоги.

Наступного дня мати 
постраждалого разом з 
активістами поїхала до 
т.в.о. селищної голови Ла-
риси Бурлаки. Відповідь 
отримали в стилі «нічим не 
можемо вам допомогти, 
звертайтеся в поліцію». Та-
кож Лариса Андріївна по-
рекомендувала «не лізти 
контролювати чужу тери-
торію, так як з цього нічого 
доброго не вийде». Чи мала 
на увазі очільниця громади, 
що мати Дронова виступає 
проти встановлення МАФів 
у Червоному Хуторі?

Артем Сорокін

эту должность заняла Татья-
на Паучак, представляющая 
партию «ОПЗЖ». Сама она 
из Овидиополя. В избира-
тельных процессах она не 
новичок: долгое время была 
«правой рукой» одиозной 
Ирины Яроцкой в Овидио-

польской районной комис-
сии, на последних выборах 
в Раду представляла интере-
сы «Слуги Народа», теперь 
вот – приятное повышение в 
должности. Очень хотелось 
бы, чтобы Татьяна Паучак хо-
рошо изучила историю про-
шедших выборов и не стала 
наследовать горький опыт 
фальсификаций незабвенно-
го Олега Буравлева. Надеем-
ся, что весь избирательный 
процесс пройдет исключи-
тельно по справедливости и 
без нарушений законов. За 
работой Таировской ТИК 
мы будем обязательно при-
стально следить. И не только 
мы. Люди в нашей громаде 
привыкли отстаивать свой 
выбор. Они не допустят и ма-
лейших фальсификаций.

ПРАВИЛА
ПРОПАГАНДЫ

Отдельной темы для 
разговора в канун выборов 
заслуживает информация 
о них. Проще говоря, про-
паганда в чистом виде. Это 
раньше очевидные факты 
могли полностью нивелиро-
вать ложь. Нынче же даже 
самые неоспоримые вполне 
могут оказаться спрятанны-
ми в нагромождении обыч-
ного информационного му-
сора. И грань между правдой 
и ложью на поверку не такая 
уж и заметная. Порой, когда 
мы слышим полярные точки 
зрения, уже по привычке по-
вторяем для себя, мол, прав-
да – она где-то по середине. 
Хотя на самом деле она там, 
где и должна быть.

Информационное поле 
Таировской громады – про-
странство дикое и абсолют-
но не освоенное. «Времен-
щики во власти» попытались 
восполнить этот пробел, но 
доверили дело абсолютным 
непрофессионалам. Хотя 
возможно этот вопрос их ни-
когда особо не интересовал: 
я имею ввиду информирова-
ние населения о том, что де-
лает власть и куда стремится. 
Я уже молчу об обратной 
связи: когда любое инфор-
магенство своей целью ста-
вит изучение общественного 
мнения и уровня доверия ко 
власти. В итоге имеем очень 
неинформативный и неинте-
ресный официальный сайт Та-
ировского поссовета, в кото-
ром отсутствует практически 
вся информация: от биогра-
фических данных руководи-
телей – до проектов решений 
сессий и результатов голо-
сования. Все новости, заслу-

живающие внимания, власть 
предпочитает снимать на 
видео или фото, тиражируя 
в дальнейшем на просторах 
интернета на дружествен-
ных сайтах. В принципе, 
тоже самое публикуется и 
в печати почему-то под на-

званием «Новини Одеського 
регіону». В основном же ин-
формация распространяется 
посредством Фейсбука. Для 
этой цели создано несколько 
страниц и групп, куда актив-
но вливается все, что, на их 
взгляд, актуально для насе-
ления. Пальму первенства 
держит группа «Таирово, как 
оно есть». Созданная ког-
да-то при непосредственной 
поддержке Хасана Хасаева, 
она нынче является по сути 
рупором Ларисы Бурлаки, за 
публикациями которой при-
стально следит Максим Сла-
щев – человек без принципов 
и совести.

Есть и другие подобные 
группы, подконтрольные 
Бурлаке, которые курирует 
Анна Беликова, представля-
ющаяся, как пресс-секретарь 
Таировского поселкового 
совета. Но дело не в том, кто 
администрирует информре-
сурсы, а кто распространяет 
на них откровенную ложь, 
клевету и фейки. Порою 
диву даешься: перед тобою 
циничная грязь без автор-
ства, а она публикуется без 
ограничений. Кроме того, 
к комментариям привлека-
ется существенная армия 
ботов всех мастей, которые 
делают свое паскудное дело, 
разнося фальшь просторами 
интернета. Ближе к выборам 
их активность наверняка воз-
растет. А поскольку других 
форм подачи информации 
у «временщиков от власти» 
нет и не предвидется, все бу-
дет как прежде.

Который год пытается 
завоевать свое место под 
солнцем на ниве информа-

ции в Таировской ОТГ псев-
доблогер Александр Емелья-
нов. Его тоже можно смело 
причислять к диванным бой-
цам Ларисы Бурлаки. Ведет 
он свою пропагандистскую 
деятельность посредством 
групп, открытых в Вайбере. 
Одну из них он даже откры-
то позиционирует, как «цен-
тральный чат всея Таиров-
ская ОТГ». На самом деле в 
них банально и безграмотно 
восхваляется «врио царица», 
обильно поливаются грязью 
все, «кто был до нее», а ина-
комыслящие безжалостно 
удаляются, дабы не портить 
инфовпечатления.

В общем-то, ходы не 
новы и давно опробованы. 
Более того, не слишком уж и 
эффективны для достижения 
цели. Явная ложь и клевета 
не в состоянии изменить ко-
ординаты в информацион-
ном пространстве и массово 
повлиять на подписчиков 
ресурсов. Нанести личную 
обиду – вероятно, изменить 
точку зрения – вряд ли. Что 
поделать, этот мир жесток и 
прямолинеен. Остается лишь 
научиться правильно пользо-
ваться потоком информации, 
которая на нас льется еже-
дневно. И четко определять – 
от кого она идет. Все лишнее 
– в мусор вместе с тем, что 
вам предлагают и с теми, кто 
это предлагает. Люди, запол-
няющие информацию низко-
пробной клеветой, пошлым 
враньем и примитивным 
фейком – на самом деле глу-
боко несчастные люди. По-
тому что у них даже детства 
счастливого не было. Иначе 
бы их еще тогда научили, что 
врать – это нехорошо. Я, к 
примеру, до сих пор помню 
классный час по этой теме и 
неожиданный вопрос учите-
ля: «А бывает ложь оправдан-
ной?» Дискутировали долго. 
В итоге сошлись, что оправ-
данной бывает лишь ложь 
врачебная и ложь разведчи-
ка. А еще вспомнилось, в том 
же детстве нас всех часто 
спрашивали: «Тебе не стыд-
но?» Помните? И я помню, 
что чувство стыда – очень не-
приятное. Многие, к сожале-
нию, и слова этого не знают, 
и чувства подобного никогда 
не испытывали.

СЫН ЗА ОТЦА

Тимур Хасаев идет сно-
ва на пост главы Таировской 
громады. Он выдвинут от 
Президентской партии «Слу-
га Народа». Это решение 
осознанное и оправданное, 
потому что опирается на 
поддержку и мнение тех, 
кто знал его отца и не со-
гласен с казнокрадством, 
исходящим от незаконных 
захватчиков власти. Люди 
не хотят стоять в стороне, 
спокойно наблюдая за тем, 

как разворовываются земли 
и ресурсы. Тысячи активных 
и неравнодушных жителей 
готовы присоединиться к 
одной большой команде, 
чтобы реализовать все планы 
Хасана Хасаева – основателя 
Таировской объединенной 
территориальной громады.

Прошедший год под 
управлением «псевдоруко-
водителей» – время утра-
ченных возможностей. Но 
отнюдь не надежд. Спра-
ведливость восторжеству-
ет обязательно. Не просто 
верьте, а будьте уверены. А 
потому голосуйте не эмоци-
ями, а разумом!

ВЫБОРАМИ

Куда пожалуете на сей раз, господа Бурлака, 
Гуславский и сотоварищи? Не уж-то партия 
«Батькивщина», которой 17 лет отдал Хасан Ха-
саев, «слилась» под ваш олигархический клан?

Тимур Хасаев идет снова на пост главы Таиров-
ской громады. Он выдвинут от Президентской 
партии «Слуга Народа». Это решение осознан-
ное и оправданное.

Повалені металеві опори майбутнього ринку на в’їзді в Червоний Хутір

Павільйон, який виріс на перехресті за одну ніч Початок «робіт» біля Совіньйону
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КОРУПЦІЯ

Не реализовать такие 
возможности – тоже нужно 
иметь талант. Лариса Андре-
евна смогла перекроить про-
ект детского сада на 180 мест 
так, что от него осталась 
только половина, и то пока 
лишь на бумаге. За это вре-
мя Сергей Хрустовский в со-
седнем Авангарде уже успел 
закончить строительство 
дошкольного учреждения и 
даже пригласил на его откры-
тие Президента Зеленского, 
а у нас все ограничилось па-
рой громких заявлений в ин-
тернет-ресурсах.

Похоже, Бурлака соо-
бразила (или кто-то ей под-
сказал), что делать не обяза-
тельно, а вот пиарить нужно 
непременно красиво. Вот Ла-
риса Андреевна собирается 
проложить дорожку – офи-
циальный сайт поссовета, 
Альтернатива.орг и даже со-

мов Беспалько и Куцого? Как 
объяснить новый, полностью 
ручной состав исполнитель-
ного комитета? Свои люди в 
ТОПе поссовета, в юридиче-
ском отделе, в бухгалтерии 

и делопроизводстве обеспе-
чили полную независимость 
и безотчетность таировской 
власти перед громадой.

них. А что значит переделать 
проектную документацию? 
Это снова достать из карма-
на громады от 50 тысяч до 
нескольких миллионов на 
оплату составителю новой 

проектно-сметной докумен-
тации.

Можно предположить, 
что скоро проект строитель-

мнительная интернет-помой-
ка stopcensor.net делают из 
этого событие века! А вот Ла-
риса Андреевна связала пару 
слов на школьной линейке, 
– не прекращают умиляться 
упомянутые ресурсы.

А по факту глобальные 
проблемы нашей громады 
так и остаются нерешен-
ными. Общественники уже 
устали кричать в ухо нашей 
власти об уничтожении эко-
системы Сухого лимана из-за 
сброса сточных вод, о не-
работающих очистных, об 
отсутствии канализации в 
Золотой Горке и водоотвода 
в Марин Вилласе. Родители 
перестали надеяться, что их 
дети пойдут в детский сад в 
Червоном Хуторе и школу в 
«Радужном». За целый год 
команде Бурлаки так и не 
удалось наладить полноцен-
ное транспортное сообще-
ние внутри громады.

Поэтому не удивляет, что 
ни Бурлака, ни большинство 
нынешних депутатов так и не 
предоставили избирателям 
годовой отчет о проделан-
ной работе. Просто расска-
зать было нечего.

Чем же занимался посел-
ковый совет все это время? 
Формировал команду, при 
том не по критериям профес-
сионализма, а исключитель-
но по кумовскому принципу 
и степени лояльности к руко-
водству. Иначе как объяснить 
появление в должности за-

Потом началось перекра-
ивание разработанного при 
Тимуре Хасаеве бюджета 
громады – естественно, под 
собственные аппетиты, с «ин-
тересом» для нынешней вла-

сти. Следом пошел процесс 
переделки уже существую-
щих проектов – с расшире-
нием бюджета каждого из 

ства детского сада в Таирово 
нужно будет заказывать уже 
в третий раз, поскольку вре-
мя снова упущено, а вместе с 
ним изменилась конъюнкту-
ра строительной сферы.

А сам бюджет, равно как 
и все изменения в него, при-
нимаемые на закрытых сесси-
ях Таировского поселкового 
совета, ни разу не выносил-
ся нынешним руководством 
громады на общественное 
обсуждение. Подобное на-
рушение Закона Украины «О 
местном самоуправлении» 
никак не смущает Ларису 
Бурлаку, она – сама себе за-
кон, она может игнорировать 
многочисленные информаци-
онные запросы и обращения 
общественных организаций 
и даже депутатов высших 
уровней.

Так, редакции Південної 
Медіа Мережі стало извест-
но, что еще 8 июля Овидио-
польский райсовет направил 
Бурлаке обращение, каса-
ющееся строительства дет-
ской площадки на частной 
территории в жилом массиве 
«Дружный». Прошло два (!) 
месяца, как поселковый со-
вет в свойственном ему фор-
мальном стиле прислал на 
электронную почту заявите-
ля (внимание!) просто карту 
громады. Ни ответа, ни разъ-
яснения к письму приложено 
не было.

Фактически имеет место 
грубое нарушение статьи 

КОНФЛІКТ ІНТЕРЕСІВ: ТРЕБА ЗНАТИ!

РОСКОШНАЯ ПОСРЕДСТВЕННОСТЬ,
И Л И  К А К  П О С Ч И ТАТ Ь  К П Д  У П РА В Л Е Н И Я  Б О ГАТ О Й  Г Р О М А Д О Й ?
НАДО ПРИЗНАТЬ, ЧТО ЛА-
РИСА АНДРЕЕВНА БУРЛАКА 
ТАК И НЕ ПОКАЗАЛА СОЦИ-
АЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКО-
ГО ЧУДА В ТАИРОВСКОЙ 
ГРОМАДЕ. ХОТЯ ВСЕ ВОЗ-
МОЖНОСТИ У НЕЕ БЫЛИ: 
БЮДЖЕТ В ПОЛМИЛЛИ-
АРДА ГРИВЕН, ПОДГОТОВ-
ЛЕННАЯ ПРЕДШЕСТВЕННИ-
КАМИ ПРОЕКТНАЯ БАЗА, 
ДАЖЕ ПРОСТОРНЫЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЯ НОВОГО ПОССО-
ВЕТА, ОТРЕМОНТИРОВАН-
НЫЕ ЗА СЧЕТ ПОКОЙНОГО 
ХАСАЕВА…

Закон України «Про за-
побігання корупції» визна-
чає правові та організаційні 
засади функціонування си-
стеми запобігання корупції 
в Україні, зміст та порядок 
застосування превентивних 
антикорупційних механізмів, 
правила щодо усунення на-
слідків корупційних правопо-
рушень.

Неналежне врегулюван-
ня конфліктів між приватни-
ми інтересами та державни-
ми обов’язками службових 

осіб, так само як і порушення 
встановлених чинним ан-
тикорупційним законодав-
ством заборон та обмежень, 
стає джерелом корупції.

В яких сферах найчастіше 
може виникнути конфлікт ін-
тересів? Яка відповідальність 
передбачена за прийняття 
рішень в умовах конфлікту 
інтересів? Родичі працюють 
на одному підприємстві чи в 
раді. Чи не порушують вони 
закон? І як треба діяти в цих 
та інших спірних ситуаціях?

ТЕРМІНИ
С п о ч а т к у 

р о з б е р е м о с я 
– що ж таке 
конфлікт інте-
ресів?

Закон Украї-
ни «Про запобі-
гання корупції» 
розмежовує по-
няття реального 
та потенційного 
конфлікту інте-
ресів. Згідно зі 
ст. 1 Закону, по-
тенційний кон-
флікт інтересів 
– це наявність 
у особи приват-
ного інтересу 
у сфері, в якій 
вона виконує 
свої службові чи 
представницькі 
повноваження, 

що може вплинути на об’єк-
тивність чи неупередженість 
прийняття нею рішень, або 
на вчинення чи невчинення 
дій під час виконання зазна-
чених повноважень. Водно-
час, реальний конфлікт інте-
ресів – це суперечність між 
приватним інтересом особи 
та її службовими чи представ-
ницькими повноваженнями, 
що впливає на об’єктивність 
або неупередженість прий-
няття рішень, або на вчинен-
ня чи невчинення дій під час 

виконання зазначених повно-
важень.

При цьому, під поняттям 
приватний інтерес мається на 
увазі будь-який майновий чи 
немайновий інтерес особи, у 
тому числі зумовлений особи-
стими, сімейними, дружніми 
чи іншими позаслужбовими 
стосунками з фізичними чи 
юридичними особами, у тому 
числі ті, що виникають у зв’яз-
ку з членством або діяльністю 
в громадських, політичних, 
релігійних чи інших органі-
заціях. Для розуміння змісту 
поняття приватного інтересу 
важливими є роз’яснення, на-
дані у  Методичних рекомен-
даціях щодо запобігання та 
врегулювання конфлікту ін-
тересів, затверджених Рішен-
ням Національного агентства 
від 29.09.2017 №839.

Так, у Рекомендаціях 
зазначається, що не слід ви-
ходити з того, що джерелом 
приватного інтересу можуть 
бути лише приватні, поза-
службові відносини. При-
ватний інтерес в окремих 
випадках може виникати й 
зі службових повноважень, 
тобто полягати у зацікав-
леності в ухваленні або не-
ухваленні певних рішень, 
результатах службових роз-
слідувань, дисциплінарних 
провадженнях, за наслідком 
яких особа може понести 

юридичну відповідальність 
тощо.

Як вбачається з ст. 1 За-
кону, близькими особами є 
члени сім’ї суб’єкта, зазначе-
ного у частині першій статті 
3 цього Закону, а також чо-
ловік, дружина, батько, мати, 
вітчим, мачуха, син, дочка, 
пасинок, падчерка, рідний 
та двоюрідний брати, рідна 
та двоюрідна сестри, рідний 
брат та сестра дружини (чо-
ловіка), племінник, племін-
ниця, рідний дядько, рідна 
тітка, дід, баба, прадід, пра-
баба, внук, внучка, правнук, 
правнучка, зять, невістка, 
тесть, теща, свекор, свекру-
ха, батько та мати дружини 
(чоловіка) сина (дочки), уси-
новлювач чи усиновлений, 
опікун чи піклувальник, осо-
ба, яка перебуває під опікою 
або піклуванням зазначеного 
суб’єкта;

Членами сім’ї є:
а) особа, яка перебуває у 

шлюбі із суб’єктом, зазначе-
ним у частині першій статті 3 
цього Закону, та діти зазначе-
ного суб’єкта до досягнення 
ними повноліття - незалежно 
від спільного проживання із 
суб’єктом;

б) будь-які особи, які 
спільно проживають, пов’я-
зані спільним побутом, мають 
взаємні права та обов’язки із 
суб’єктом, зазначеним у ча-

стині першій статті 3 цього 
Закону (крім осіб, взаємні 
права та обов’язки яких не 
мають характеру сімейних), у 
тому числі особи, які спільно 
проживають, але не перебу-
вають у шлюбі;

ОБМЕЖЕННЯ СПІЛЬНОЇ
РОБОТИ БЛИЗЬКИХ
ОСІБ ТА КОНФЛІКТ
ІНТЕРЕСІВ
Відповідно до ст. 27 Зако-

ну, особи, зазначені у пункті 1 
частини першої статті 3 цьо-
го Закону, не можуть мати 
у прямому підпорядкуванні 
близьких їм осіб або бути 
прямо підпорядкованими у 
зв’язку з виконанням повно-
важень близьким їм особам.

Положення про обмежен-
ня спільної роботи близьких 
осіб не поширюються на:

- народних засідателів і 
присяжних;

- близьких осіб, які прямо 
підпорядковані один одному 
у зв’язку з набуттям одним з 
них статусу виборної особи;

- осіб, які працюють у 
сільських населених пунктах 
(крім тих, що є районними 
центрами), а також гірських 
населених пунктах.

КОЛИ МОЖЕ
ВИНИКНУТИ КОНФЛІКТ
ІНТЕРЕСІВ
Найчастіше конфлікт ін-

Проект детского сада в Таирово, «похудевшего» в два раза, так и остается только проектом
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Строительство торговых павильонов в Червоном Хуторе и Совиньоне идет полным ходом

13 ЗУ «Про статус депутатов 
местных советов» – уклоне-
ние от решения поставлен-
ного в обращении вопроса, 
игнорирование самого обра-
щения.

Если Лариса Андреевна 
не хочет с кем-то общаться, 
то принудить ее к диалогу 
законными методами невоз-
можно. От особо назойливых 
«гостей» Бурлака закрылась 
решеткой с электронным 
замком – «благо», ситуация 
с «короной» помогла списать 
это на карантин. Карантином 
оправдывает она и проведе-
ние закрытых сессий и засе-
даний исполкома, на которых 
для «своих» нарезается зем-
ля и выдаются различного 
рода разрешения. В прием-
ные дни ВрИО председателя 
перестала принимать граж-
дан, видимо, боясь заразить-
ся страшным вирусом, а при 
виде журналистов прячется в 
кабинетах поселкового сове-
та. Даже государственному 

экологическому инспектору 
было отказано не только в 
проведении проверки, но 
даже в общении с руковод-
ством громады. Его просто 

не пустили в поссовет!
В чем же все-таки коман-

да Бурлаки за этот год пре-
успела? Было бы несправед-

ливо обвинять депутатское 
большинство в абсолютной 
бездеятельности. Конечно 
же, нет! Депутаты все-таки по-
трудились. Чего только стоит 
нарезка земли под коттеджи 
на улице Пляжной в Совиньо-
не. Напомню, это оползневой 
склон, который может по-
тянуть за собой первый ряд 

элитных домов. А подарен-
ные тестю депутата Тополь-
ницкого полгектара совиньо-
новской земли? А попытка 
освоить 14 миллионов на обу-

стройстве уже существующе-
го парка Марин Вилласа?

Среди прочих «инициа-
тив» местной власти – замена 

состава тендерного комите-
та с последующей «игрой» 
на госзакупках. Південна 
Медіа Мережа не раз писала 
о нарушениях в проведении 
тендеров, таких, как дискри-
минация участников, созда-
ние неконкурентных условий 
под «своих», отмена закупок 
в случае невозможности по-
влиять на их ход. На улице 
Бузейникова громада поте-
ряла почти 800 тысяч толь-
ко на разнице в тендерных 
предложениях. А закопанные 
в «асфальт» в Сухом Лимане 
миллионы так и не прояви-
лись в виде широких каче-
ственных дорог на улицах 
Овидиопольской, Солнечной, 
Строительной.

Зато явно удался нынеш-
ней власти проект «Депутату 
– по МАФу». Ждем скорого 
появления новых мини-рын-
ков по всей громаде: в Таи-
рово и Совиньоне, Червоном 
Хуторе и Дружном. Кое-где 
торговые сооружения вы-
растают, как грибы после до-

тересів виникає, коли осо-
ба, що приймає рішення про 
використання державних 
коштів у вигляді державних 
контрактів, субсидій і т.п. 
має будь-які відносини з ком-
панією або організацією, яка 
є одним з претендентів на 
отримання цих коштів у ви-
падках розподілу державних 
коштів на конкурсній основі.

Особливо висока ймовір-
ність виникнення конфлікту 
інтересів, якщо члени або 
керівники конкурсної комісії, 
яка приймає рішення про 
розподіл коштів, одночасно 
є керівниками компаній або 
громадських організацій, що 
претендують на фінансування.

Також конфлікт інтересів 
на державній службі виникає 
внаслідок існування мож-
ливостей для зловживання 
владою. Наявність службо-
вих повноважень надає дер-
жавним службовцям мож-
ливості управляти значними 
матеріальними та людськими 
ресурсами. Державні служ-
бовці мають широкий до-
ступ до інформації, можуть 
кардинально впливати на 
долю конкретної людини, що 
сприяє створенню умов для 
виникнення конфлікту інте-
ресів.

Якщо одна з вказаних 
вище осіб підозрює, що при 
виконанні своїх посадових 
обов’язків може прийняти рі-
шення в умовах потенційного 
або реального конфлікту ін-
тересів, вона зобов’язана дія-

ти так, як зазначено в Законі 
(дивись нижче). Відповідним 
чином повинен діяти і керів-
ник особи.

ЯК ДІЯТИ ПРИ ПІДОЗРІ
ПРО КОНФЛІКТ
ІНТЕРЕСІВ
Згідно зі ст. 28 Закону, 

особи, зазначені у пунктах 1, 2 
ч. 1 ст. 3 Закону (в тому числі 
посадові особи юридичних 
осіб публічного права), зо-
бов’язані: 

- вживати заходів щодо 
недопущення виникнення ре-
ального чи потенційного кон-
флікту інтересів;

- повідомляти не пізніше 
наступного робочого дня з 
моменту, коли особа дізнала-
ся чи повинна була дізнатися 
про наявність у неї реального 
чи потенційного конфлікту 
інтересів безпосереднього 
керівника, а у випадку пере-
бування особи на посаді, яка 
не передбачає наявності у неї 
безпосереднього керівника, 
або в колегіальному органі – 
Національне агентство чи ін-
ший визначений законом ор-
ган або колегіальний орган, 
під час виконання повнова-
жень у якому виник конфлікт 
інтересів, відповідно;

- не вчиняти дій та не 
приймати рішень в умовах 
реального конфлікту інте-
ресів;

- вжити заходів щодо 
врегулювання реального чи 
потенційного конфлікту інте-
ресів.

Безпосередній керівник 
особи або керівник органу, 
до повноважень якого нале-
жить звільнення/ініціювання 
звільнення з посади, протя-
гом двох робочих днів після 
отримання повідомлення 
про наявність у підлеглої 
йому особи реального чи 
потенційного конфлікту інте-
ресів приймає рішення щодо 
врегулювання конфлікту ін-
тересів, про що повідомляє 
відповідну особу.

Національне агентство у 
випадку одержання від особи 
повідомлення про наявність 
у неї реального чи потен-
ційного конфлікту інтересів 
упродовж семи робочих днів 
роз’яснює такій особі поря-
док її дій щодо врегулювання 
конфлікту інтересів.

Безпосередній керів-
ник або керівник органу, до 
повноважень якого належить 
звільнення/ініціювання звіль-
нення з посади, якому стало 
відомо про конфлікт інте-
ресів підлеглої йому особи, 
зобов’язаний вжити перед-
бачені Законом заходи для 
запобігання та врегулювання 
конфлікту інтересів такої осо-
би.

У разі існування в особи 
сумнівів щодо наявності в неї 
конфлікту інтересів вона має 
право звернутися за роз’яс-
ненням до Національного 
агентства. У разі, якщо особа 
не отримала підтвердження 
про відсутність конфлікту ін-
тересів, вона діє відповідно 

до вимог, передбачених у 
розділі 5 Закону.

Якщо особа отримала під-
твердження про відсутність 
конфлікту інтересів, вона 
звільняється від відповідаль-
ності, якщо у діях, щодо яких 
вона зверталася за роз’яс-
ненням, пізніше було виявле-
но конфлікт інтересів.

Зовнішнє врегулювання 
конфлікту інтересів здійс-
нюється шляхом:

- усунення особи від ви-
конання завдання, вчинення 
дій, прийняття рішення чи 
участі в його прийнятті в умо-
вах реального чи потенційно-
го конфлікту інтересів;

- застосування зовнішньо-
го контролю за виконанням 
особою відповідного завдан-
ня, вчиненням нею певних дій 
чи прийняття рішень;

- обмеження доступу осо-
би до певної інформації;

- перегляду обсягу служ-
бових повноважень особи;

- переведення особи на 
іншу посаду;

- звільнення особи.

ВІДПОВІДАЛЬНІСТЬ
За порушення вказаних 

вище вимог Закону перед-
бачена адміністративна 
відповідальність, а якщо 
вчинення дій в умовах кон-
флікту інтересів призвели до 
тяжких наслідків, то в дея-
ких випадках і кримінальна 
відповідальність.

Так, згідно зі ст. 172-7 
Кодексу України про ад-

міністративні правопорушен-
ня (КУпАП), неповідомлення 
особою у встановлених за-
коном випадках та порядку 
про наявність у неї реального 
конфлікту інтересів – тягне за 
собою накладення штрафу 
від ста до двохсот неоподат-
ковуваних мінімумів доходів 
громадян. Вчинення дій чи 
прийняття рішень в умовах 
реального конфлікту інте-
ресів – тягнуть за собою на-
кладення штрафу від двохсот 
до чотирьохсот неоподатко-
вуваних мінімумів доходів 
громадян.

Дії, передбачені вище, 
вчинені особою, яку протя-
гом року було піддано ад-
міністративному стягненню 
за такі ж порушення, – тяг-
нуть за собою накладення 
штрафу від чотирьохсот до 
восьмисот неоподатковува-
них мінімумів доходів гро-
мадян з позбавленням права 
обіймати певні посади або 
займатися певною діяльністю 
строком на один рік.

Кримінальна відповідаль-
ність можлива, зокрема, за 
зловживання владою або 
службовим становищем (ст. 
364 Кримінального кодексу 
України). 

Так, зловживання владою 
або службовим становищем, 
тобто умисне, з метою одер-
жання будь-якої неправомір-
ної вигоди для самої себе 
чи іншої фізичної або юри-
дичної особи, використання 
службовою особою влади 

чи службового становища 
всупереч інтересам служби, 
якщо воно завдало істотної 
шкоди охоронюваним зако-
ном правам, свободам та ін-
тересам окремих громадян 
або державним чи громад-
ським інтересам, або інте-
ресам юридичних осіб, – ка-
рається арештом на строк до 
шести місяців або обмежен-
ням волі на строк до трьох 
років, або позбавленням 
волі на той самий строк, з по-
збавленням права обіймати 
певні посади чи займатися 
певною діяльністю на строк 
до трьох років, із штрафом 
від двохсот п’ятдесяти до се-
мисот п’ятдесяти неоподат-
ковуваних мінімумів доходів 
громадян.

Те саме діяння, якщо 
воно спричинило тяжкі на-
слідки, –карається позбав-
ленням волі на строк від 
трьох до шести років з поз-
бавленням права обіймати 
певні посади чи займатися 
певною діяльністю на строк 
до трьох років, зі штрафом 
від п’ятисот до однієї тисячі 
неоподатковуваних міні-
мумів доходів громадян.

Істотною шкодою вва-
жається така шкода, яка в 
сто і більше разів перевищує 
неоподатковуваний мінімум 
доходів громадян. Тяжкими 
наслідками вважаються такі 
наслідки, які у двісті п’ятде-
сят і більше разів перевищу-
ють неоподатковуваний міні-
мум доходів громадян.

ждя, буквально за одну ночь. 
Техника уже расчищает пло-
щадки под будущие торго-
вые комплексы, а на вопрос 

«кто хозяин?» мы, конечно 
же, не услышим знакомые 
нам депутатские фамилии – 
ну, не так же, в конце концов, 
они глупы. Жадные – да. Без-

грамотные – да. Но не глупые 
до такой степени!

Говорят, временные тор-
говые конструкции могут 

обеспечить безбедную ста-
рость. Даже просто на арен-
де. Любители заглянуть в 
чужой карман посчитали, что 
только два МАФа дают сво-
ему хозяину на аренде 1000 
долларов в месяц. Может, 
поэтому места под киоски 
и павильоны стали мощным 
мотивационным инструмен-
том для наших избранников. 
Хорошо себя ведешь – полу-
чай МАФ.  Плохо ведешь – по-
лучай оплеуху на stopcensor.
net. Метод кнута и пряника, 
известный с незапамятных 
времен.

Итогом роскошной, но 
посредственной деятельно-
сти Ларисы Андреевны Бур-
лаки стал отнюдь не расцвет 
громады, а улучшение бла-
госостояния депутатского 
большинства, зачастую не 

отражаемое в декларациях, 
как, например, покупка пре-
миального внедорожника 
безработным депутатом Ген-

Власть оградилась от людей металлической решеткой

надием Вольским. Ну, а само 
семейство Бурлаки-Гуслав-
ского все-таки задеклари-
ровало «результаты» своей 
работы: в их совместной 
собственности оказалось две 
квартиры в Одессе и Лиман-
ке, два земельных участка, 
один из которых расположен 
в нашей громаде, два пар-
коместа в Кадорре, а также 
приобретенный уже в этом 
году надувной аттракцион 
стоимостью 170 тысяч.

Жаль, что качество жиз-
ни улучшается только у на-
шей власти, но отнюдь не у 
рядовых членов громады. В 
любом случае КПД (коэффи-
циент полезного действия) 
нынешней власти измерят 
сами люди, пришедшие на 
осенние выборы, и почему-то 
я очень уверен, что эта оцен-

ка будет не в пользу команды 
Бурлаки.

Даниил Горячкин
фото – pivden.media

Сухой Лиман: вместо обещанных дорог – груды строительного мусора
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ГРОМАДСЬКИ ЛІДЕРИ

ТАИРОВСКИЕ ОЧИСТНЫЕ НА СУХОМ ЛИМАНЕ:
БЕЗДЕЙСТВИЕ ВЛАСТИ И ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ КАТАСТРОФА

Вот и Лариса Бурлака, 
находясь на «посту номер 
один», по старой доброй 
привычке каждого руково-
дителя громады озаботилась 
решением вопроса рекон-
струкции очистных сооруже-
ний в Таирово. Более того, 
совсем недавно уверенно от-
рапортовала, что проблема в 
принципе решена, и в скором 
времени они заработают в 
полном объеме, обеспечив 
троекратную систему очист-
ки канализационных стоков. 
В подтверждении своих слов 
Лариса Бурлака обнародова-
ла перечень работ, который 
в настоящее время прово-
дится на очистных сооруже-
ниях. Так что выходит: нужно 
срочно под одобрительные 
возгласы «Браво!» одеть на 
Ларису Андреевну лавровый 
венок победителя и отлить 
ее именную звезду в честь 
руководителя, которому уда-
лось наконец в кратчайшие 
сроки разрешить многолет-
нюю проблему канализаци-
онных сбросов и загрязнения 
экосистемы нашего лимана?

А давайте вместе разбе-
ремся. Ведь не зря же столь-
ко времени сия ноша была 
неподъемной. А тут – бац! 
– потратили незначительные 
бюджетные средства (сколь-
ко – доподлинно неизвестно 
по причине нераспростра-
нения информации) и про-
блема исчезла. А все дело в 
привычке нашей «временной 
власти» пускать пыль в глаза 
и вешать обильно лапшу на 
уши. Нет никакого решения 

проблемы – есть только по-
траченные снова-таки впу-
стую деньги налогоплатель-
щиков. В этом все вскоре 
смогут убедиться: как только 
отрапортуют, что, мол, все, 
3-х уровневая очистка сто-
ков стартовала – тут же бу-
дут взяты пробы на анализ и 
обнародованы результаты. 
И можете не сомневаться – 
питьевая вода из очистных в 
лиман не польется! Потому 
что указанную проблему не-
обходимо решать комплекс-
но, системно, с привлечени-
ем специальных организаций 
и государственных субвен-
ций. И такая возможность 
была и есть. Все, чем нас сей-
час «кормят» – абсолютная 

некомпетентность, транжи-
рование средств и дальней-
шее усугубление проблемы.

Очистные сооружения в 
Таирово согласно докумен-
тов на момент 2015 года чис-
лились функционирующими. 
Все понимали, что это не-
правда, Хасан Хасаев – тог-
дашний голова, решил доко-
паться до истины. Он привлек 
к изучению вопроса государ-
ственное учреждение НИИ 
проектирования и рекон-
струкции. Его специалисты 
подтвердили неоспоримый 
факт – очистные не функцио-
нируют.

На Таировской стан-
ции биологической очистки 
после масштабной рекон-

струкции, проведенной до 
15-го года, безуспешно вне-
дряли систему под названи-
ем «Биософт», подразуме-
вающую очищение стоков 
через специальные бактерии. 
Хасаевым планировалось 
провести ремонт этой си-
стемы и в дальнейшем ее 
использовать. Начались по-
иски подобных установок. 

Приблизительно такая на-
шлась в Херсонской области 
в курортной зоне Железно-
го Порта. Целая авторская 
разработка! Но… при стро-
ительстве Таировских очист-
ных почему-то не учли очень 
важный фактор: установка 
выполняет свои функции ис-
ключительно при темпера-
турном режиме до +5. Если 
ниже – бактерии умирают, а 
установка не работает. Что 
делать с канализационными 
стоками в зимнее время?

Государственный НИИ 
тогда представил два пред-
ложения на рассмотрение.

Первое: при объеме про-
качки до 1 тысячи кубоме-
тров воды в сутки систему 

«Биософт» заменить на бо-
лее современную – аэротенк, 
представляющую собой ре-
зервуары прямоугольного 
сечения, по которому проте-
кают сточные воды. Их там 
смешивают с активным илом 
и насыщают кислородом, что 
в итоге способствует интен-
сивному биохимическому 
окислению органических ве-
ществ. Стоимость работ на 
2017 год была в пределах 15 
миллионов гривен.

Второй вариант предус-
матривал увеличение произ-
водительности системы до 
2,5 тысяч кубов воды в сутки. 
Это то, что называется, на 
перспективу. Оно и понят-
но, число жителей громады 
неуклонно растет за счет 
строительства нового жилья 
и многоквартирных домов. 
Вопрос сброса канализаци-
онных стоков – вещь всегда 
актуальная и злободневная. 
В конце концов, обговари-
валась даже возможность 
подключения к Таировской 
станции всего Сухого Лима-
на. Также предполагалось 
строительство аэротенка. 
По затратам выходило более 
60-ти миллионов гривень. Но 
существовала возможность 
получить финансирование за 
счет государственных суб-
венций по линии Европей-
ского банка реконструкции 
и развития (ЕБРР). Х. Хасаев 
с этой целью ездил в Киев 
и проводил встречи в Ми-
нистерстве экологии. У нас 
были все шансы попасть в 
специальную программу со-
трудничества с ЕБРР в тече-
нии ближайшего года, а при 
получении финансирования 
запустить новую станцию 
биологической очистки за 18 
месяцев, параллельно заста-
вив все наши промышленные 
предприятия, загрязняющие 
лиман, соорудить у себя 
очистные емкости. Что было 
дальше – всем известно: по-
менялась власть, проекты 
были заброшены, проблема 

очистных отошла на второй 
план до следующих выборов. 
Вот она снова вылезла на по-
верхность…

А что сегодня? Всем хоро-
шо известно, что Сухой лиман 
постепенно уничтожается. 
Результаты анализов сбра-
сываемых стоков фиксиру-
ют превышение допустимых 
норм в 20 раз! По некоторым 
показателям, например, по 
содержанию нефтепродук-
тов, и того больше – в 60 раз!

Правда, еще в марте 
этого года в администрации 
Таировской ОТГ состоялось 
расширенное совещание 
по указанной проблеме, на 
которую были приглашены 
даже сотрудники НИИ проек-
тирования и реконструкции. 
Они озвучили нашей власти 
свое видение ситуации и пути 
решения, но услышаны до 
конца, увы, не были. Проще 
говоря, у Л. Бурлаки и Ко на-
шлись другие приоритеты в 
работе. Оно и понятно: дет-
ские площадки, пешеходные 
дорожки, МАФы и въездные 
арки оказались на поверку 
важнее, чем запуск очистных 
сооружений и спасение при-
родной среды Сухого лима-
на.

Если все суммировать, то 
получается:

- Таировские очистные 
продолжают загрязнять 
окружающую среду, никакой 
очистки не производится, ла-
бораторные анализы это под-
тверждают;

- Все хвалебные рассказы 
власти о своей победе над 
канализационными стоками 
– обыкновенная ложь и по-
пытка исказить факты;

- После выборов новая 
команда управленцев в обя-
зательном порядке должна 
вернуться к решению этой 
проблемы комплексно, с при-
влечением государственных 
субвенций. Хотя время без-
возвратно утрачено, и все 
придется начинать сначала.

Валерий Зимовец

О ФУНКЦИОНИРОВАНИИ ОЧИСТНЫХ СООРУЖЕНИЙ В ПОСЕЛКЕ ТАИРОВО РАЗГОВО-
РЫ ВЕДУТ С ЗАВИДНЫМ ПОСТОЯНСТВОМ, НО В БОЛЬШЕЙ МЕРЕ НАКАНУНЕ ВЫБО-
РОВ. РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ СТОКОВ, А ЗАОДНО ПОКОНЧИТЬ С 
ЗАГРЯЗНЕНИЕМ ЛИМАНА ПЫТАЛИСЬ ВСЕ ПРЕДСЕДАТЕЛИ ГРОМАДЫ. ОНО И ПОНЯТ-
НО: ЭТОТ ВОПРОС, НАРЯДУ С ОТСУТСТВИЕМ ДЕТСКИХ САДОВ, ШКОЛ, ТРАНСПОРТ-
НОГО СООБЩЕНИЯ И СОЦИАЛЬНОГО ЖИЛЬЯ – В ПРИОРИТЕТЕ У НАСЕЛЕНИЯ. ЕСЛИ 
ХОТИТЕ, ТОТ, КТО РЕШИТ ОЗВУЧЕННУЮ ПРОБЛЕМУ – НАВСЕГДА ВПИШЕТ СВОЕ ИМЯ 
В ИСТОРИЮ ТАИРОВСКОЙ ОТГ ЗОЛОТЫМИ БУКВАМИ. ДРУГОЕ ДЕЛО, КАК ЭТО СДЕ-
ЛАТЬ? САМИ ПОСУДИТЕ: У НАС ТОЛЬКО ЗА ПОСЛЕДНИЕ 5 ЛЕТ СМЕНИЛОСЬ 3 ПРЕД-
СЕДАТЕЛЯ И СТОЛЬКО ЖЕ «ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩИХ ОБЯЗАННОСТИ». О ЧЕМ 
ГОВОРИТЬ, ЕСЛИ ЧАСТОТА СМЕНЫ ВЛАСТИ ПО МАТЕМАТИЧЕСКИМ РАСЧЕТАМ НЕ 
ПРЕВЫШАЕТ И ГОДА?

Таировские очистные – не предмет пиара, а серьезная проблема, требующая грамотного и ком-
плексного подхода

«ПЕРВЫЕ ЛАСТОЧКИ» ПРЕДВЫБОРНОГО «ЗАЛЁТА»
«Билеты куплены, поп-

корном запаслись» – жители 
Таировской громады начали 
наблюдать, как отчаянно бо-
рются за их симпатии претен-
денты, еще даже не ставшие 
кандидатами в депутаты. Раз-
дача «плюшек» началась еще 
задолго до начала предвы-
борной гонки. И, возможно, 
нет ничего плохого в том, что 
в громаде начали появлять-
ся пандусы, заметьте, не по 
инициативе действующих де-
путатов, а от общественной 
организации с вполне понят-
ными политическими амби-
циями относительно Таиров-
ской ОТГ. Правда, получилась 
незадача: рано покрасила эта 
общественная организация 
все свои билборды в зеленый 
цвет – в списки президент-
ской партии она так и не по-
пала.

А вот действующие де-
путаты оказались в зараба-
тывании дивидендов менее 
расторопны. Пока сообрази-
ли, что правила игры поменя-
лись и у них буквально «под-
горает», пока разобрались, 
кто в какую партийную лодку 
сядет, дабы получить шанс 
сохранить место у кормуш-
ки, прошло время. И сейчас, 
буквально за месяц до выбо-
ров, они начали делать то, 
что должны были делать всю 
свою депутатскую каденцию.

Особо отличились де-
путаты от «Радужного»: тут 
вам и дорожная разметка, и 
новый фонарь, и замененные 
окна, а вместе с ними уста-
новленные в лифтах камеры 
– боты в чатах не унимаются 
в похвалах «радужным» де-
путатам, как будто то же са-
мое не нужно было жителям 

жилого массива год-два-три 
назад! Но вместо этого жите-
ли слышали одни лишь обе-
щания и отговорки.

Не обошлось и без кре-
атива – внутридворовая 
трансформаторная подстан-
ция превратилась в арт-объ-
ект. Вот что пишет участник 
одного из Viber-чатов Владос 
Курченко:

«Это же надо разукрасить 
трансформатор и написать 
цитату на пол стены, да не 
философа какого-нибудь или 
историка известного, а само-
го себя любимого: «Маяк ука-
жет путь. Подпись».  Лао Цзы 
с «Радужного», блин. Ярмар-
ка тщеславия. Жители мно-
го лет ждали школу и садик 
от вас, а не ваши цитаты на 
трансформаторах и хвастов-
ство лавочками и лампочка-
ми за счет жителей громады».

Участник чата раскрити-
ковал и абсурдную ситуацию 
с футбольным полем «Радуж-
ного». Цитируем без цензуры:

«Его недавно построили, 
но нет, надо опять полтора 
ляма вбухать на то, чтобы 
заменить зеленую ограду на 
зеленую ограду, перенести 
трибуну, где бухает алкашня 
от окон 7-го дома под окна 
8-го дома. Теперь их очередь 
не спать ночами? Сделали 
освещение на поле, которое 
может включить любой же-
лающий с тумблера на стол-
бе. Так жители слушают ор 
и мат под окнами и не спят 
под свет прожекторов до 2-3 
ночи. Выключаешь им свет, 
они тебя матерят и опять 
врубают себе. Хорошо, кто-
то недавно вырвал автоматы 
и смотал кабели».

Также Владос Курченко 

пишет, что вместо усиления 
контроля за правопорядком 
со стороны полиции, в «Ра-
дужном» местные депутаты 
решили привлечь за бюджет-
ные деньги частную охрану. 
«Спасибо и тут вам. С шумом 
на поле решили депутатики 
хитро промутить и направля-
ют ценовое предложение от 
частной охранной конторы, 
с которой эти депутаты свя-
заны... Никаких конфликтов 
интересов?»

Отличились и «народ-
ные избранники» из других 
населенных пунктов. Начи-
ная от обещаний удешевить 
стоимость ассенизаторской 
машины в два раза, конечно 
же, в случае, если депутата 
переизберут, и заканчивая 
запуском специального ав-
тобуса с рекламой того же 
депутата на бортах – еще до 

начала предвыборной гонки, 
когда политическая агита-
ция недопустима. Ну, чем не 
повод вполне законно снять 
товарища с дистанции?

Кстати, еще – на заметку 
одной очень древней поли-
тической силе: если вы так 
хотите быть представлены в 
таировской власти и так лю-
бите нашу громаду, хотя бы 
пишите ее название на сво-
их билбордах без ошибок – 
ТАЇРОВСЬКА!

Предвыборная гонка 
едва ли стартовала, но уже 
видно, что ближайший ме-
сяц у нас будет нескучным. 
Особенно интересно будет 
наблюдать, как нынешняя 
власть всеми силами стара-
ется сохранить свое право 
распоряжаться ресурсами 
громады.

Даниил Горячкин
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На первый взгляд – всего 
лишь новая избирательная 
процедура, но на самом деле 
эти нововведения призваны, 
в первую очередь, повлиять 
на весь политический про-
цесс в Украине и имеют под 
собой достаточно масштаб-
ную и долгосрочную стра-
тегическую цель – поменять 
коррумпированные и давно 
укоренившиеся на местах 
элиты, а вместе с этим и вер-
нуть доверие граждан.

Мажоритарная избира-
тельная система давно себя 
изжила. Провалилась и со-
держащаяся в ней главная 
задача – плотная коммуника-
ция граждан и власти. Дворо-
вая демократия не оправда-
ла надежд – «сосед-депутат»  
оказался хитрее, он смог 
легко обвести вокруг пальца 
ленивых и апатичных избира-
телей. За несколько каден-
ций он уже накопил себе на 
частный дом, скоро в него 
переедет и вообще пере-
станет считать этих людей 

соседями. Мажоритарка по-
казала, как легко можно, кон-
тролируя местный бюджет, 
превратиться в современ-
ного феодала. Обнищавшие 
за годы коррупции и неуме-
лого управления украинцы 
с большим удовольствием 
отдают свои голоса за гречку 
или отремонтированную под 
домом дорогу. Они не зада-
ют вопросов: «Сколько обо-
шлась бюджету эта дорога и 
где чиновник взял деньги на 
гречку?» «Лучше так, чем ни-
как!», – думают они. Постоян-
ная нищета и безысходность 
научила их переживать толь-
ко за себя и свою семью. А за 
малейшее внимание к своим 
проблемам – благодарить 
своего «феодала», не зада-
вая лишних вопросов.

«В чём отличие откры-
того списка от мажоритар-
ного депутата?», – спросите 
вы. Отличие на самом деле 
принципиальное! Если рань-
ше депутат-мажоритарщик 
отвечал перед избирате-

лями только своим лицом, 
то теперь он представляет 
партию, от которой был вы-
двинут. Политическая пар-
тия – это не личный интерес 
одного человека, а обще-
ственный институт, имеющий 
задачу коллективного блага, 
со своей идеологией и прин-
ципами. Партиям жизненно 
необходимо получить под-
держку избирателей, но она 
не ограничивается ремонтом 
одной дороги, а имеет цели в 
масштабе всей страны и ни-
как не может позволить где-
то частные проявления нео-
феодализма. А если партии 
будут подобное допускать (а 
такие безусловно будут), то 
наткнутся на коллективный 
инстинкт самосохранения 
всего народа и в итоге прои-
грают соперникам политиче-
скую гонку. Такой вот есте-
ственный отбор.

Столь тесного контакта 
украинцев и политических 
сил не было ещё за все годы 
независимости. Теперь мне-

эту ошибку исправить, руко-
водство фракций получило 
рычаг контроля за своими 
местными депутатами. Этот 
рычаг называется императив-
ным мандатом.

Справка: 
Императивный мандат 

– ограничение в действиях 
выборного должностного 
лица какими-либо условия-
ми, при нарушении которых 
он может быть отозван. К 
примеру, депутат может 
быть ограничен требовани-
ем безусловного исполнения 
наказов избирателей или 
запретом на выход из фрак-
ции, если он был избран по 
партийным спискам от из-
бирательного объединения, 
партии или блока.

Теперь переход в дру-
гую партию или голосование 
вразрез с однопартийцами 
означает потерю депутатом 
своего мандата. Его место 
занимает следующий за ним 

по списку, это также заставит 
руководство партий с ответ-
ственностью подходить к 
составлению списков и щепе-
тильно отбирать кандидатов 
даже на последние места.

Всё это, безусловно, 
не панацея от коррупции и 
злоупотреблений. Местные 
«царьки» обладают уникаль-
ным навыком приспосабли-
ваться к любым условиям. 
Например, уже начали актив-
но создаваться специальные 
политические проекты под 
местные выборы, в списки 
которых с большим удоволь-
ствием принимают старые 
элиты. Очень разочаровала 
и динозавр украинской поли-
тики – партия «Батьківщина», 
которая просто-напросто 
продавала другим партиям 
свою квоту в избирательных 
комиссиях. Покупателями 
были в основном предста-
вители ОПЗЖ. Скорее всего, 
и места в списках «Батьків-
щини» будут заняты людьми 
именно от этой украинофоб-
ной партии. Продали «Бать-
ківщину» – вот такой получа-
ется сюр... 

Украинцы обязаны рас-
кусить этот хитрый план и 
голосовать исключительно 
за крупные и ответственные 
партии, с уверенной идеоло-
гией, амбициями и целями, 
стоящими выше местных со-
ветов. Ведь именно от этого 
будет зависеть их качество 
жизни.

Александр Романов
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ИМПЕРАТИВНЫЙ МАНДАТ

5 СЕНТЯБРЯ В УКРАИНЕ ОФИЦИАЛЬНО СТАРТОВАЛ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ПРОЦЕСС. ДЕНЬ ВЫБОРОВ НАЗНАЧЕН НА ВОСКРЕСЕНЬЕ, 25 ОКТЯБРЯ 2020 
ГОДА, В ЭТОТ ДЕНЬ ПО ВСЕЙ СТРАНЕ СОСТОЯТСЯ ПЕРВЫЕ МЕСТНЫЕ ВЫБОРЫ ПО НОВОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ. ЭТОТ ЗА-
КОН, КРОМЕ СОВЕРШЕННО ДРУГОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ, ДОБАВИЛ И НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ. ОН ТАКЖЕ УЧИТЫВАЕТ НЕ-
ДАВНЮЮ РЕФОРМУ ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО УСТРОЙСТВА.

СОГЛАСНО НОВОМУ ЗАКОНУ, ВЫБОРЫ В ТАИРОВСКУЮ ОТГ ПРОЙДУТ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ПРОПОРЦИОНАЛЬНОЙ СИСТЕМЫ С ОТКРЫТЫМИ 
СПИСКАМИ. ЭТО ЗНАЧИТ, ЧТО КАНДИДАТОВ В МЕСТНЫЕ ДЕПУТАТЫ БУДЕТ ВЫДВИГАТЬ ПАРТИЯ, ФОРМИРУЯ ПРИ ЭТОМ ОТКРЫТЫЙ СПИСОК. НА 
ОЧЕРЁДНОСТЬ В ЭТОМ СПИСКЕ БУДУТ ВЛИЯТЬ ИЗБИРАТЕЛИ, ГОЛОСУЯ НЕ ТОЛЬКО ЗА ПАРТИЮ, НО И ЗА ПОНРАВИВШЕГОСЯ КАНДИДАТА, СВОИ-
МИ ГОЛОСАМИ ПЕРЕМЕЩАЯ ЕГО ВВЕРХ ПО СПИСКУ.

ние украинцев о фракциях 
будет формировать не теле-
визор и масс медиа, а живой, 
аффилированный предста-
витель, действие которого 
напрямую повлияет на отно-
шение избирателей ко всей 
фракции в целом, связывая 
«партийцев» во власти как 
представителей одного 
«бренда».

Жители Таировской гро-
мады вспомнят, как группа 
депутатов нынешней каден-
ции, пришедших к власти под 
знаменем популярного Хаса-
на Хасаева, впоследствии ба-
нально продалась и перешла 
под полный контроль других 
сил: наплевав на ответствен-
ность перед своими избира-
телями и поставив личную 
выгоду выше общественной.

Допустить повторения 
подобных сценариев не по-
зволит себе ни одна забо-
тящаяся о своих рейтингах 
партия. Конечно, никто не 
застрахован от ошибки, и, 
чтобы иметь возможность 

ТАЇРОВСЬКА ВИБОРЧА КОМІСІЯ:
ЧЕХАРДА ПО ВЖЕ ВІДОМОМУ СЦЕНАРІЮ, АБО «ЗВЕРТАЙТЕСЯ В ОПЗЖ» 

Ось вже минуло більше 
двох тижнів, як в державі 
стартував виборчий процес, 
а претенденти позмагатися 
за виборчі голоси досить не 
можуть зареєструватися як 
кандидати. Чому? – запитає-
те ви. Для розуміння ситуа-
ції розповім про чехарду в 
Таїровській виборчий комісії.

Те, що комісія пише пра-
вила майбутніх виборів під 
окремих учасників, стало зро-
зуміло ще на перших засідан-
нях комісії, зокрема коли 
головуюча Тетяна Паучак, всу-
переч думки громадськості, 
поділила Таїровську ОТГ на 
3 округи замість очикуваних 
4-х. Маленький за площею, 
але густонаселений «Райдуж-
ний» став окремим округом 
зі значною кількістю потенцій-
них депутатських місць.

Але недовго музіка лу-
нала: чимось пані Паучак не 
догодила своїм кураторам 
і разом з електронною та 
папіровою документацією 
залишила свою посаду. В 
підсумку Таїровська виборча 
комісія залишилась на декіль-
ка днів без голови, юриста, 
секретаря та важливих до-
кументів – в той час, коли 
почався дуже відповідальний 
процес реєстрації кандидатів 
в місцеві депутати. Принай-

мі так пояснила член комісії 
Олена Жайворонкова відсут-
ність реквізитів для сплати 
майбутніми кандадатами чи 
партіями виборчої застави. А 
без цього, як відомо, процес 
реєстрації, до речі, обмеже-
ний часом, неможливий.

Згідно з виборчим законо-
давством, ці реквізити повин-
ні були висіти на стіні в примі-
щенні комісії ще з 15 вересня, 
але ні на стіні, ні в будь-якому 
другованому вигляді, ні на-
віть в електронному виді ціх 
реквізитів станом на 18 верес-
ня у комісії не було.

Та що там документи! 
У комісії, як виявилось, не-

має навіть продовжувача 
для підключеня комп’ютера 
та принтера! В підсумку нія-
ких умов для роботи через 
13 днів зі старту виборчого 
процесу у виборчої комісії не 
виявилось. Хто винний? Тери-
торіальна комісія? ЦВК? Або 

хтось ще, хто негласно стоїть 
за виборами в Таїровську 
ОТГ?

Сакраментальну фразу 
сказала одна із членів комісії, 
до речі близька родичка 
діючого таїровського депу-
тата Леоніда Гуславського: 
«якщо вас щось не влашто-
вує, звертайтеся в ОПЗЖ». На 
моє питання, чи вірно я зро-
зумів, що виборами в нашій 
громаді негласно керує ця 
політична сила, вона зам’яла-
ся, наполягаючи припинити 
відеозйомку, яку, до речі, в 
цей момент вів журналист 
«Південної Медіа Мережі». 
Ось така сталася прикра «об-
мовка по Фрейду».

Претенденти на реєстра-
цію в якості кандидатів в де-
путати, які прийшли до комісії 
за реквізитами, склали акт 
про їх відсутність, котрий, на 
жаль, всі члени комісії, окрім 
пані Жайворонкової, підписа-
ти відмовились, кажучи, що 
не будуть це робити без но-
вої голови та юриста. Але акт 

прийняли.
Потім була телефонна 

розмова з колишньою голо-

ВСІМ ВІДОМО, ЯКІ НЕХІТРІ ПРАВИЛА МАЄ ПОПУЛЯРНА ВДАВНИНУ ГРА «ЧЕХАРДА». ТИМ, ХТО НЕ ЗНАЄ, НАГАДАЮ: 
ГРАВЦІ ПО ЧЕРЗІ СТРИБАЮТЬ ЧЕРЕЗ СВОЇХ ПАРТНЕРІВ, ЯКІ СТОЯТЬ В ЗІГНУТОМУ ПОЛОЖЕННІ. В ПЕРЕНОСНОМУ 
ЗНАЧЕННІ ЧЕХАРДА – ЦЕ ЧАСТІ БЕЗЛАДНІ ЗМІНИ І ЗМІЩЕННЯ. ТАКА ЧЕХАРДА ЗУСТРІЧАЄТЬСЯ В ПОЛІТИЦІ ТА 
ВЛАДІ, А ЗАРАЗ МАЄ МІСЦЕ В МІСЦЕВІЙ ВИБОРЧІЙ КОМІСІЇ.

вою комісії пані Паучак, яка 
порадила самостійно пошу-
кати реквізити на сайті ЦВК. 
На питання, чи є вони там, 
члени комісії тільки розвели 
руками. А вже через кілька 
годин реквізити начебто з’я-
вилися, але тільки у вигляді 
скріншота, пересланого 
через мобільний додаток 
Viber. Нажаль, без вказання 
призначення платежу, тобто 
можливість внесення застави 
майбутніми учасниками пе-
редвиборчих перегонів так і 
залишилась примарною.

Взагалі всі ці дії Таїровсь-
кої виборчої комісії, а точніше 
її показова бездіяльність, або, 
іншими словами, відвертий 
саботаж процесу реєстрації 
кандидатів, можливо, тільки 
від окремих політичних сил, 
говоре про те, що вибори в 
Таїровській громаді швидше 
за все будуть складними, не-
чесними та брудними. Най-
складніше протистояння зі 
старою, але досвідченою в 
виборчих маніпуляціях си-
стемою ще попереду. Пам’я-
таєте минулі вибори – перші 
до новоствореної ОТГ? Чи не 
схожий сценарій був у комісії 
на чолі с паном Буравльовим, 
яка сама собі вирішила, що є 
законодавчим органом, що 
ніхто їй не указ, і взагалі за-
крилася у приватному будин-
ку, який навіть не був введе-
ний в експлуатацію!

Минулі вибори з усіма іх 
махінаціями та «куражом» 

Вибори в Таїровській громаді швидше за все 
будуть складними, нечесними та брудними. 
Найскладніше протистояння зі старою, але до-
свідченою в виборчих маніпуляціях системою 
ще попереду.

призвели до повного паралі-
чу громади протягом довгих 
місяців, до безвладдя та по-
стійних політичних сутичок, а 
в таких умовах розвиток гро-
мади стає неможливим.

В підсумку маємо втра-
чений час і втрачені можли-
вості, а разом з цим верогід-
ність знову наступити на ті ж 
граблі, якщо теперішня ви-
борча комісія буде працюва-
ти в такому ж стилі, в якому 
почала свою роботу.

Данило Горячкін

Пані Жайворонкова прийняла акт про відсутність реквізитів
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КУЛЬТУРА ТА СПОРТ

НОВОСЕЛ СОВИНЬОНА
В ЖИЛОМ МАССИВЕ СОВИНЬОН ОТКРЫЛАСЬ ПЕРВАЯ 
МАЛАЯ СКУЛЬПТУРА

Проте спортом наші меш-
канці займатися люблять. 
Найбільш популярним в гро-
маді є футбол, для занять 
яким у нас створені всі умо-
ви, більш того, ми маємо до-
брі футбольні традиції та іме-
на. Про це знає майже кожен 
житель завдяки всебічному 
інформуванню. Але багато ін-
ших видів спорту, серед яких 
є і досить екзотичні, функціо-
нують в тиші.

Наприклад, веслувальний 
спорт. Чи багато наших зем-
ляків знають про існування 
тренувальної бази на Гребно-
му каналі? При чому цей вид 
спорту можна розглядати і 
як туристичну складову, яка 
може поповнювати бюджет 
і надавати робочі місця. Про 
що річ? — спитаєте ви. Все 
просто: наприклад, та ж сама 
велоінфраструктура може 
передбачати не лише ство-
рення мережі доріжок, а й 
стоянки, які будуть облашто-
вані, наприклад, кав’ярнями, 
місцями відпочинку для вело-
туристів, ремонтними серві-
сами та інше…

Саме тому, для інформу-
вання жителів ми вирішили 
розповісти якомога більше 
про спортивні секції та клу-
би в Таїровській громаді, а 
також про її спортивну спад-
щину. Можливо, наш гід до-
поможе і вам знайти для себе 
спортивне заняття для душі. 

Ф У Т Б О Л

Футбольна спадщина 
Таїровської громади — одна 
з найбагатших на легенди 
вітчизняного футболу, пред-
ставники якого й досі прожи-
вають поряд з нами. 

Знайомтесь, почесні жи-
телі Совіньйону: Андрій Во-
ронін — відомий український 
футболіст, чвертьфіналіст 

чемпіонату світу 2006 року 
та учасник чемпіонату Євро-
пи 2012 року у складі збірної 
України; Владислав Зубков — 
український футболіст та тре-
нер, син відомого одеського 
футболіста Віктора Зубкова; 
Денис Колчин — ветеран ФК 
«Чорноморець»; Семен Аль-
тман — легендарний фут-
боліст, тренер московского 
«Динамо» і одеського «Чор-
номорця», який тренував 
збірні України та Молдови.

Йдемо далі й знайомимо-
ся з командою смт Таїрове 
— однойменним Футболь-
ним клубом «Таїрово», що 
за час свого існування був 
і ФК «Нива» і ФК «Совіньй-
он». І хоча команда не мала 
професійного статусу, проте 
неоднократно ставала чем-
піоном області, вигравала 
обласний кубок та займала 
призові місця в аматорських 
чемпіонатах України. З цією 
командою пов’язали життя 
відомі українські футболісти 
та тренери: Ігор Наконеч-
ний — відомий виступами 
за київський СКА, одеський 
«Чорноморець» та запорізь-
кий «Металург», Олександр 
Бондаренко — український 
футболіст, нападник ко-
валівського «Колоса», Семен 
Альтман, Олександр Щер-
баков, що грав за київське 
«Динамо» і одеський «Чор-
номорець», Сергій Ткаченко, 
який, крім ФК «Одеса», грав 
за донецький «Металург» і 
«Шахтар», Віктор Гришко 
— головний тренер «Чорно-
морця» та голова Федерації 
Футболу України у минулому. 
У мікрорайоні «Райдужний» 
проживав Ілля Цимбаляр, що 
під час Ліги Чемпіонів у складі 
московського «Спартака» за-
бив гол Мадридскому «Реа-
лу», а жителі Золотої Гірки пи-

м’яча в історії збірної України 
(у грі з командою Угорщини, 
1992 рік), один з найрезуль-
тативніших нападників за 
всі чемпіонати України, який 
забив 67 голів і Тимерлан 
Гусейнов — дагестанець за 
національністю, перший бом-
бардир незалежної України, 
що забив 100 голів у офіцій-
них матчах.

Як бачимо, футбольна 
спадщина Таїровської гро-
мади дійсно велика, тому 
продовжити творити історію 
можна самостійно, напри-
клад, в ФК «Таїрово», який 
запрошує дітей від 4-х років, 
а тренування проводить кож-
ного дня, крім неділі.

А можна прийти і в на-
вчально-тренувальну базу 
ФК «Чорноморець», яка 
була побудована в першій 
половині 90-х років. З 1998 
року вона стала місцем дис-
локації команд футбольного 
клубу «Чорноморець». База 
знаходиться у Совіньйоні, 
неподалік від морського уз-
бережжя.

Якщо ви самостійно 
зібрали команду друзів або 
сусідів, скористайтеся мож-
ливістю орендувати міні-поле 
для командної гри. Такі поля 
є і на базі «Чорноморця», і в 
самому Совіньйоні-2, а також 
в жилому масиві «Райдуж-
ний», де поле побудоване за 
всіма сучасними технологія-
ми, зроблене штучне покрит-
тя та встановлені трибуни.

Т Е Н І С 

Тенісний клуб «Совіньй-
он», корти якого розташовані 
у Совіньйоні-1 та Люстдорфі, 
вже відомий своїми вихо-
ванцями та професійними 
гравцями, що нині грають чи 
тренують майбутнє поколін-
ня тенісистів. Зокрема, з 

часів відкриття тенісного клу-
бу й до сьогодні майбутніх 
майстрів тренує володарка 
4-х титулів турів ITF Вікторія 
Кутузова. Тренувалася в 
Совіньйоні й друга «ракетка» 
України Даяна Ястремська, 
що виграла два титули WTA 
і досягла 22-го місця світової 
класифікації. В 2019 році Фе-

шити на ранкові пробіжки!

Г Р Е Б Л Я 

Жителі Сухого Лиману 
та смт Таїрове мають змогу 
спостерігати за тренування-
ми майбутніх чемпіонів з ака-
демічного веслування, бай-
дарочників та каноїстів. На 
жаль, ситуація з цими видами 
спорту у нас, незважаючи на 
олімпійський тріумф Юрія Че-
бана, катастрофічна. В Одесі 
працюють всього три трене-
ра-весляра: Олександр Прес-
нов, Євген Лисяк (перший 
учитель Чебана) і ще один 
тренер на гребному каналі 
— Євген Коваленко. Зарпла-
ти такі, що в тренери йдуть 
тільки ентузіасти. А батьки 
юних спортсменів оплачують 
зі своєї кишені практично все, 
включаючи інвентар та поїзд-
ки на змагання навіть регіо-
нального рівня.

Розвиток веслувального 
каналу та організація бази 
олімпійської підготовки — 
не ноу-хау, а досвід сусідів з 
Авангардівської ОТГ, де від-
булась історична подія для 
розвитку фізичної культури 
та спорту Одеської області, 
а саме підписання меморан-
думу між відділенням На-
ціонального олімпійського 
комітету України в Одеській 
області та Авангардівською 
селищною радою. Сподіває-
мося, це стане прикладом 
для Таїровської ОТГ, щоб 
теж заключити меморандум 
для потужного розвитку ди-
тячого та олімпійських видів 
спорту.

П Л А В А Н Н Я

Користь від плавання 
безперечна — зміцнення 
імунітету і опорно-рухового 
апарату та швидкий інтелек-
туальний розвиток. Цей вид 
спорту дозволяє не тільки 
оздоровитися, а й отримати 
необхідну емоційну розряд-
ку. Після плавання ви чи ваша 
дитина будете відчувати себе 
спокійніше, отримаєте заряд 
позитивних емоцій та зможе-
те розслабитися.

На території нашої гро-
мади навчання плаванню 
здійснюється у Совіньйоні, в 
«Grand Marine Hotel & SPA» 
— в басейні з мінеральною 
водою. Навчання проводить 
кандидат у майстри спорту, 
чемпіон України по водному 

поло 2007-2008 років, а за-
няття можна обрати на вибір 
— індивідуальні чи групові.

В Е Л О -
І Н Ф Р А С Т Р У К Т У Р А

На жаль, велосипедної 
інфраструктури, яка мала б 
включати мережу велоси-
педних доріжок та засобів, 
необхідних для зручного та 
безпечного пересування ве-
лосипедистів, у Таїровській 
громаді немає. Кожен, хто 
сідає за кермо свого дво-
колісного транспорту, ри-
зикує власним життям. Бо 
пересувається загальними 
автомобільними дорогами, 
які, до речі, потребують якіс-
ного покращення. Коло замк-
нено: ці дороги могли б знач-
но розвантажитись, якщо б 
частина населення пересіла 
на велосипеди.

Мабуть, найбільше вело-
сипедистів сьогодні можна 
зустріти у житлових масивах 
Совіньйон та Дайберг. Вар-
то відмітити, що Дайберг — 
перший з населених пунктів 
Таїровської громади, який 
звернув увагу на цю пробле-
му і для її вирішення створює 
власну внутрішню мережу ве-
лодоріжок.

P O S T  S C R I P T U M

Спортивна інфраструкту-
ра — це не тільки соціальна 
сфера, але й інвестування 
в розвиток. Наприклад, із 
занедбаного стадіону мож-
на зробити об’єкт, придат-
ний для проведення зма-
гань національного рівня. 
На змагання приїдуть сотні 
спортсменів, яких потрібно 
поселити та нагодувати. А 
це все — гроші, які може от-
римувати громада. Будемо 
сподіватися, що нова влада 
зверне увагу на розвиток 
спортивної інфраструктури і 
зможе реалізувати нові про-
екти, необхідні для спортив-
ного виховання молоді та під-
тримання здорового образу 
життя населення.

А ви знаете ще про якісь 
спортивні об’єкти громади, 
про які ми не розповіли в стат-
ті? Якщо так, поділіться з нами 
цією інформацією у листі на 
адресу редакції «ПівДня»:

pivden.media@gmail.com 
Створимо разом спортивну 
карту нашої громади!

Артем Сорокін

СПОРТІ ІВНА ГРОМАДА

У ФІНЛЯНДІЇ ВП’ЯТЕРО ЗБІЛЬ-
ШЕНО ФІНАНСУВАННЯ СПОРТУ І 
ВТРИЧІ ЗМЕНШЕНО ФІНАНСУВАН-
НЯ МЕДИЦИНИ, БО ВВАЖАЄТЬСЯ, 
ЩО ЗДОРОВИЙ ОБРАЗ ЖИТТЯ НЕ 
ПОТРЕБУЄ В ПОДАЛЬШОМУ ЛІКІВ. 
В ТАЇРОВСЬКІЙ ГРОМАДІ, НА 
ЖАЛЬ, СИТУАЦІЯ ПРОТИЛЕЖНА, 
А СПОРТИВНА ІНФРАСТРУКТУРА 
БАЖАЄ КРАЩОГО.

шаються Андрієм Кирликом, 
що грав за «Чорноморець», 
а нині служитель Українсь-
кої православної церкви мо-
сковського патріархату на 
вулиці Гайдара.

Ми знаємо і такі гучні фут-
больні імена, пов’язані з на-
шою громадою, як Іван Гецко 
— автор першого забитого 

дерація тенісу України визна-
ла Даяну Ястремську найкра-
щою тенісисткою України. 
Наразі, всі бажаючі можуть 
записатися на персональні чи 
групові тренування в теніс-
ний клуб, а також пограти з 
друзями, орендуючи корт.
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У той час, як багато хто 
думає, що привести себе у 
відмінну фізичну форму мож-
на тільки в спортзалі, люди, 
які мислять раціонально і по-
слідовно, починають бігати. 
Біг — це відмінний спосіб не 
тільки долучити себе до спор-
ту в будь-якому віці і з будь-я-
кою фізичною підготовкою, а 
й реальна можливість згодом 
стати «Залізною людиною». 
«Залізна людина» — це не 
метафора, а почесне звання, 
володарем якого є совіньй-
оновець Євген Борщ. В 2017 
році за 11 годин 25 хвилин він 
подолав триатлон: заплив на 
3,86 км, заїзд на велосипеді 
по шосе на 180,25 км і мара-
фонський забіг на 42,195 км. 
Крім того, Євген — багато-
разовий учасник та призер 
міжнародних змагань зі спор-
тивного орієнтування, триат-
лону, марафонських забігів. 
Він пробіг ультрамарафон 
«Одеська сотка» (100 км по 
Поясу Слави) за 10 годин 50 
хвилин, також він підкорив 
цю дистанцію на забігу по 
пересіченій місцевості в Кар-
патах.

Зараз Євген проводить 
тренування онлайн і активно 
готується 17 жовтня пробігти 
200 км за добу. Ми бажає-
мо Євгену успіхів і нових ре-
кордів та сподіваємося, що 
спортивні досягнення наших 
зіркових сусідів додадуть мо-
тивації жителям Таїровської 
громади, щоб масово виру-

Несколько месяцев 
потребовалось худож-
нику Овику Зограбяну и 
скульптору Денису Сал-
тицкому, чтобы реали-
зовать идею первой не 
только в Совиньоне, но и 
во всей Таировской гро-
маде малой скульптуры. 
Образ веселого и ро-
мантичного фотографа, 
встречающего жителей 
и гостей при въезде в 
Совиньон, вначале «ро-
дился» в картине Овика 
Зограбяна, а уж потом 
получил объем и факти-
чески вышел из галереи 
художника «подышать» 
совиньоновским возду-
хом.

Художник призна-
ется, что работа была 
сложной и кропотливой. 
В создании скульптуры 

было задействовано 
много процессов, начи-
ная от сварки каркаса, 
поиска автомобильных 
запчастей, из которых 
был сконструирован фо-
тоаппарат, и заканчивая 
покраской скульптуры 
и высыханием бетон-
ной основы под ней. Но 
между этими технологи-
ческими этапами – был 
н е п р е к р а щ а ю щ и е с я 
процесс творения фор-
мы и содержания. Ведь 
мало просто точно пере-
дать черты и пропорции. 
Намного важнее вдох-
нуть в форму жизнь, а 
этой способностью и от-
личается настоящий тво-
рец от ремесленника.

На долгожданном 
открытии присутствова-
ли жители Совиньона и 

близкие друзья Овика 
Зограбяна, среди ко-
торых неизменно ста-
рожил поселка Ратмир 
Марочкин. Именно бла-
годаря ему художник 
оказался в Совиньоне и 
смог безапелляционно 
влюбиться в это место 
у самого Черного моря!

– Эта работа – моя 
благодарность Совиньо-
ну за то, что принял 
меня и за то, что я имею 
счастье жить и творить 
в этом удивительном 
месте среди таких заме-
чательных людей, – рас-
сказал Овик Зограбян.

Художник отметил, 
что если позволят вре-
мя и обстоятельства, он 
продолжит  создание 
малых скульптур.

Даниил Горячкин


